



PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

Declara:

Expresar el más sincero REPUDIO a la CONDENA y REPRESION por parte del Presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, a la manifestación de ciudadanos de ese país que protestaban por la crisis sanitaria, por la escasez de alimentos y medicinas, y por los apagones de luz que se reportaron en algunas de las regiones más humildes en los últimos días.

Juntos por el Cambio vería con AGRADO que el Gobierno Argentino acompañara y se expresara a favor del pueblo cubano y su clamor por la libertad, resaltando su tradición de DEFENSA DE LOS DERECHOS BÁSICOS, como la libre expresión y libertad.

Álvaro de Lamadrid
Diputado de la Nación



Fundamentos

Sr. Presidente:

Hemos asistido estos días a la revuelta y manifestaciones en ciudades al sureste de La Habana, San Antonio de los Baños y Palma Soriano, han revelado este domingo el hastío de cubanos frente a la crisis sanitaria por el coronavirus, la escasez de alimentos y medicinas y los apagones de luz que se han reportado en algunas de las regiones más humildes en los últimos días.

De acuerdo con el testimonio de periodistas locales, videos e imágenes difundidos en redes sociales, cientos de cubanos salieron a las calles este domingo hacia el mediodía al grito de “Libertad, libertad” y “Abajo la dictadura” en ambos municipios, y rápidamente circuló el rumor de que otros pueblos del interior del país empezaban a sumarse a la protesta. Poco después del mediodía, el reclamo llegó a la capital del país.

Con el paso de las horas, y a medida que la información fue aumentando – desde el inicio de las protestas hubo denuncias por interrupciones del servicio de internet en algunas zonas, atribuidos al régimen– el despliegue de policías y fuerzas especiales derivó en testimonios y videos de la detención y la represión violenta a manifestantes en San Antonio de los Baños y en La Habana.



Las protestas se dan cuando Cuba vive el peor rebrote de la pandemia desde hace algunas semanas, una tercera ola enfocada sobre todo en La Habana. Este sábado la isla reportó, por tercer día consecutivo, la mayor cantidad de contagiados y fallecidos por la covid: 6.923 contagios y 47 fallecidos. No obstante, según fuentes locales, los reclamos están impulsados también por el subregistro en los números de enfermos y de muertes a causa de una crisis sanitaria que el gobierno y los medios oficiales no reconocen en toda su magnitud.

Por la tarde, el presidente Miguel Díaz-Canel, que se encontraba en San Antonio de los Baños, hizo una breve conferencia en la que, dijo que “un grupo de personas se agrupó en uno de los parques más céntricos para reclamar, incluso se unieron personas revolucionarias que pueden estar confundidas por la desinformación que hay en las redes sociales”.

Durante meses la isla había logrado controlar el virus, manteniendo los contagios en decenas, pero en las últimas semanas se cuentan por miles. Servicios médicos en lugares como Matanzas han llegado al colapso, al mismo tiempo que escasean medicinas básicas como antibióticos o analgésicos en la isla.

Los reclamos ciudadanos de este domingo se mezclan con la presión para que el Gobierno acceda a abrir las fronteras para recibir ayuda humanitaria, un punto crítico para el régimen cubano, que siempre ha apelado a la fortaleza de su sistema sanitario como uno de sus pilares de imagen exterior.



Las protestas se dan días después de que el gobierno anunciara que estaba lista su vacuna contra la covid-19: Abdala. Aunque aún no ha sido aprobada por la OMS.

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, dijo el lunes en una declaración que apoya al pueblo cubano y su clamor por la libertad, en la primera reacción oficial del gobierno estadounidense desde las protestas que sacudieron a Cuba el domingo.

"Apoyamos al pueblo cubano y su clamor por la libertad y el alivio del trágico control de la pandemia y de las décadas de represión y sufrimiento económico a las que ha sido sometido por el régimen autoritario de Cuba", dijo Biden en una declaración escrita.

Las protestas masivas, de un extremo a otro de la isla, son las primeras en décadas y ocurren en el contexto de una crisis severa social y económica que se ha agudizado con la pandemia.

"El pueblo cubano está haciendo valer derechos fundamentales y universales. Esos derechos, incluido el derecho a la protesta pacífica y el derecho a determinar libremente su propio futuro, deben respetarse. Estados Unidos hace un llamado al régimen cubano para que escuche a su pueblo y atienda sus necesidades en este momento vital en lugar de enriquecerse", afirmó.

Más tarde, desde la Casa Blanca, tras reunirse con un grupo de legisladores para abordar el control de armas en Estados Unidos, el mandatario se refirió



nuevamente a las protestas. "Creo que no hemos visto algo como estas protestas en mucho tiempo, si es que alguna vez, sinceramente".

Más tarde el lunes la portavoz de la Casa Blanca, Jen Psaki, recordó a los reporteros que el gobierno de Estados Unidos ha provisto al pueblo cubano de 20 millones de dólares anuales, desde 2009, en materia de "asistencia a la democracia".

Además, dijo Psaki, "solo el año pasado Estados Unidos exportó ciento setenta y seis millones de dólares en bienes a Cuba", a los que se agregan 123 millones desde enero a la fecha.

Sin embargo, precisó la funcionaria, el gobierno cubano no se ha adscrito al sistema internacional de distribución de vacunas contra el COVID-19, Covax, lo que hace imposible la donación de las dosis a Cuba, que es uno de los reclamos que expresaban el domingo los manifestantes en las calles.

Al efecto, anunció "Tenemos que determinar cuál sería el mecanismo para trabajar con el pueblo cubano para hacerles llegar las vacunas, eso es algo en lo que estamos trabajando".

Ante las aseveraciones del presidente Miguel Díaz-Canel de que el gobierno de EE. UU estaría instigando las protesta, Psaki concluyó: "Eso es simplemente inexacto en términos de los hechos que se declaran. Pero una vez más, reafirmaría lo que dije un poco antes, y es que todo indica que las protestas de ayer fueron



reacciones del pueblo en Cuba al agotamiento por la mala gestión económica de los líderes del estado”.

Los cubanos en las calles corearon el domingo "Somos más" y "No tenemos miedo". También se escuchó la frase "Patria y Vida", en alusión a la canción así titulada en la que participan varios artistas cubanos que residen dentro y fuera de la isla y que pide cambios políticos en un país donde está vigente el sistema socialista. Pidieron desde "libertad" hasta "vacunas" para combatir la pandemia que está dejando decenas de muertos a diario.

El presidente Díaz-Canel, salió a la calle y convocó a sus simpatizantes a hacerle frente a las protestas pacíficas el domingo. Contramarchas de seguidores del gobierno y un fuerte despliegue policial y de tropas especiales para reprimir disturbios quedaron grabadas en videos que circularon por las redes posteados por los participantes en las manifestaciones.

En Cuba el único partido legal es el comunista y las protestas no son legales. Por décadas el gobierno comunista ha catalogado de "mercenarios" a los que disienten, estén dentro o fuera de la isla.

Díaz-Canel y sus simpatizantes sostienen que "la calle es de los revolucionarios", en alusión a la revolución liderada por Fidel Castro en 1959. “La orden de combate está dada, a la calle los revolucionarios”, dijo Díaz-Canel en la televisión estatal el domingo.



Cuba ha culpado por más de seis décadas a Estados Unidos de sus problemas, argumentando que el embargo comercial es responsable de la severa crisis económica que ha padecido por más de medio siglo.

Sin embargo, los oponentes sostienen que la mala administración, la corrupción y fallas del socialismo son los causantes de los problemas que agobian a los cubanos.

Durante su campaña presidencial, Biden dijo que revertiría las medidas tomadas por su antecesor, el presidente Donald Trump, que profundizó los mecanismos de presión contra la isla, pero recientemente la Casa Blanca votó en contra de la resolución, para poner fin al embargo que cada año La Habana lleva a las Naciones Unidas.

Durante el gobierno de Barack Obama, cuando Biden era vicepresidente, la delegación de Estados Unidos ante la ONU se abstuvo en la votación de la resolución cubana contra el embargo, por primera vez más de dos décadas.

La pandemia no solo arrasó millones de vidas humanas, también dejó al desnudo la solidez de las instituciones. Los países que cuentan con un estado democrático sólido han resultado exitosos, mientras que los países asolados por autocracias y democracias delegativas, han sucumbido frente a sus ciudadanos a la REALIDAD de sus relatos.

La ineptitud, corrupción y falta de gestión han quedado expuestas, sin respuestas, como el pueblo cubano, que se está despertando y descubriendo la miserabilidad



y la mentira de estos últimos sesenta años, mientras el régimen se la pasó acusando a EEUU de la pobreza y desgracias de la Isla, cuando en realidad la dictadura ha utilizado estos argumentos para tener cautivos a los propios cubanos.

La Argentina debe apoyar al pueblo cubano hacia la libertad y democratización de la Isla, ya que ese sistema será el que encuentre las soluciones a la penurias vividas.

El espacio JXC , invita a los argentinos a sumarse a nuestra posición de acompañar y apoyar a los cubanos a salir a la LIBERTAD, tal como reza nuestro preámbulo el cual dice:

“ ... promover el bienestar general, y asegurar los beneficios de LIBERTAD , para nosotros, para nuestra posteridad, y para todos los hombres del mundo que quieran habitar en el suelo...” LATINOAMERICANO.

Álvaro de Lamadrid
Diputado de la Nación